



## Regierungsratsbeschluss vom 10. Februar 2026

Schriftliche Anfrage Luca Urgese betreffend Abhängigkeit der Spitäler und Betreuungseinrichtungen im Kanton Basel-Stadt von Fachkräften aus dem EU-Raum

P255500

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### Begründung

Aus Sicht des Regierungsrates besteht in den Spitälern im Kanton Basel-Stadt, den kantonsinternen Betreuungseinrichtungen sowie den vom Kanton betriebenen Kinder- und Jugendeinrichtungen eine gewisse Abhängigkeit von Fachkräften aus dem EU-Raum. In den Spitälern im Kanton Basel-Stadt haben 38.3% der Mitarbeitenden eine EU-Nationalität, wobei der Anteil in den letzten zehn Jahren um knapp ein Drittel gestiegen ist. Sollte die Personenfreizügigkeit eingeschränkt werden, könnten Unterbesetzungen, höhere Kosten und eine Verschlechterung der Versorgungsleistung und -qualität die Folge sein, weshalb der Kanton insbesondere in die Ausbildung von Pflegepersonal investiert.

